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本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏
报道 联赛暂时无法恢复，CBA 公司
向各家俱乐部已经给出“降薪”的建
议。不过对于辽宁男篮的球员来说，
暂时不用担心自己的收入受损，因为
俱乐部已明确表态暂不考虑给球员
降薪。

辽篮总经理李洪庆在谈到联盟
提出的“降薪”意见时表示，“降薪的
情况在各个联盟的高管、球员中也都

有出现。CBA 公司出台这个政策或
者有这样的想法，我觉得是符合当前
疫情形势的实际情况的，辽篮俱乐部
也在研究相关的具体措施，几位高管
进行小范围的减薪。”

然而除了俱乐部的几位高管之
外，李洪庆也明确表示，目前并没有面
对国内球员降薪的计划，“俱乐部虽然
在经营上受到了影响，但在投资人的
支持下，俱乐部有信心渡过难关。”

事实上，CBA很多俱乐部对国内
球员采取的都是“底薪+奖金”的薪资
方式，只是两者之间的比例有所区
别。而对于辽篮来说，奖金相对占据
的比例还要更大一些。因此在目前
没有比赛的情况下，球员已经没有奖
金可以拿，相当于收入已经受到了很
大的影响。所以辽篮表态不给球员
降薪，相当于给球员们吃下一颗“定
心丸”。

毕竟，在农历春节过后，辽篮仅
仅放了 4 天假就重新集结，之后就一
直处于集训备战状态，但是长时间无
法得到联赛重启的确切通知，这对于
要一直保持状态的球员来说，不仅仅
是身体状态上的考验，同样也是对心
理状态的一种压力。

对此，李洪庆认为，“运动员也付
出了很多汗水，用实际行动保持着一
个随时可以开赛的状态。所以从我

的角度，肯定是希望在守住疫情防控
安全底线的前提下，今年能够尽量保
证联赛的完整性，这也是对球员的付
出、球迷的期待的一种尊重。”

他还建议说，希望CBA公司也能
尽早确定外援的去留问题，这样一方
面可以帮助俱乐部降低一大块成本，
一方面也可以在未来复赛后采用“全
华班”来比赛，这样既能保证对抗的
公平性，同时也增加了新的看点。

辽篮表态不给球员降薪
仅俱乐部高层小范围降薪

随着五月越来越近，国足新一期
的集训名单也越发受到关注，此前，
李铁在接受央视专访的时候已经明
确表态过，他会在 5 月份再组织一次
国家队的集训。虽然国足的世预赛
赛程被推迟到了年底，但对于国足来
说，时间仍是紧迫。

今年 1 月李铁正式上任后，已经
带队进行了 2 次集训，目前中国男足
国家队已经正式结束了在三亚的隔
离封闭训练，国脚们悉数返回俱乐部
报到，李铁自己也进行了短暂的休
整。近日，李铁在社交平台上分享了
自己 2001 年在国家队训练中与队友

吴承瑛、孙继海对抗的照片，并且告
诉大家在对抗中如何才能占据优
势。李铁直言，要想在对抗中占据优
势，你就需要比别人更多地训练！（对
抗中的技术能力才有用）。

李铁这番话一经发布，立刻引起
了球迷和媒体的热议，绝大部分人都
支持这一观点。此前，李铁在第一次
组织国足集训时，曾经对国脚体脂率
有过全面测试，大部分国脚体脂率都
没有让他满意。他在国家队集训中
坚持魔鬼训练后，一天三练让队员的
体脂降了下来。而如今，李铁又强调
身体对抗，相信下一期的集训中，铁

腕的李铁会将这一训练重点很好的
贯彻。

在上一期的国家集训队中，李铁
一共招入了26名球员，其中不乏很多
新人，包括武汉卓尔的4位新国脚，还
有谭龙、唐淼、姜至鹏、董学升等此前
长期没有入选过国家队以及从未入
选过国家队的球员。这些新人的加
入，也让李铁的用人受到争议，毕竟
他放弃了归化球员李可，很多人担心
李铁会在未来拒绝使用归化球员，但
是在结束了本期国家队集训之后，李
铁在接受采访时明确表态，未来欢迎
归化球员加入国足。

但由于国足下个月的集训名单
会根据此前上报亚足联的“64+8”的
世预赛候选名单来定，意味着不会有
新归化球员加入。2019年，中国足球
经历了轰轰烈烈的归化大潮，不过时
至今日，只有北京国安的李可和广州
恒大的艾克森完成。目前高拉特和
阿兰已于 4 月 3 日回到中国，并根据
规定在 4 月 17 日结束隔离返回各自
的广州家中。按照他们来中国居住
踢球的时间计算，二人最快可以在今
年下半年符合满五年的标准，拿到国
际足联的协会转换证明，能否代表国
足出战还需看多方因素。

不过，入选1月份国家队名单、落
选了3月份的集训名单的韦世豪和曹
赟定，将有望重返国家队。韦世豪是
上赛季中超的本土射手王，虽然中超
颁奖仪式上突然取消了这个奖项，但
不可否认韦世豪上赛季的火热状
态。在上个月迪拜集训期间，韦世豪
代表广州恒大参加热身赛，一度完成
梅开二度。

据悉，国足五月份的集训地点有
望选择在上海，集训周期要取决于中
超何时开启，一般会留给中超球队三
周左右的准备时间。

辽沈晚报记者 王冠楠

2018年的《风味人间》被誉为当
年“美食纪录片尖峰之作”，在豆瓣
有高达9.1的评分，也是2018豆瓣评
分最高纪录剧集，成为亿万观众的

“下饭神器”。而第二季的《风味人
间》，一直是观众最期待的作品之
一。近日，《风味人间 2》宣布定档 4
月 26 日，它将于本周末正式回归。
本季将继续用宏大视角聚合美食焦
点，深度观察世界美食及其文化和
情感内核。

《风味人间 2》的定档几乎让吃
货网友们疯狂了，他们直言只看定
档海报和预告片就流口水了。而两
张定档海报是由知名设计师黄海制
作，海报上粽叶化作碧绿的土地、汹
涌的海洋则由鲜嫩的三文鱼拼出。

《风味人间 2》依然由美食纪录片界

的大神导演陈晓卿担任总导演，其
与配乐阿琨、配音解说李立宏再度
组成“风味铁三角”，给观众带来熟
悉的味道。记者得知，《风味人间2》
依旧把视角瞄准全球美食，节目组
遍寻全球 25个国家和地区，拍摄超
过300种美食，通过八个严整有序的
分主题展现美食间千丝万缕的关
系。

对于不同地域的观众来说，出
现属于自己家乡的美食，是观看《风
味人间》的期待之一。那么这次《风
味人间2》会把镜头瞄准在哪种东北
美食上呢？预告片似乎已经给我们
剧透了，那就是”东北粉条，嘎嘎好
吃！”记者向该剧集的宣传方求证，
对方也表示确实有一期会介绍东北
特产大粉条。在东北菜的烹饪里，

粉条可是相当重要的一种食材。在
东北最常用的“炖”的烹饪方式中，
粉条相当百搭，可以说是炖菜的灵
魂。

作为美食纪录片，《风味人间》
之所以被观众推崇，是因为它将美
食、人文、故事三位一体的结合。该
片不仅仅是展现世界各地的美食，
更是通过探索美食，挖掘美食参与
者所生活的环境、身处的民俗氛围
及饮食习惯，由此去展开人情与美
食的亲密互动。节目组透露，《风味
人间 2》将延续该系列的风格，从美
食碰撞和乡土人文情怀两个层面升
华节目核心价值。其中的故事及其
所展现的世间温情，会与美食一样
打动人心。

辽沈晚报记者 张铂

国足新一期集训 李铁或狠抓“身体对抗”

中国新闻出版研究院 20 日公
布第十七次全国国民阅读调查结
果。调查发现，2019 年，我国成年
国民各媒介综合阅读率为 81.1%，
继续保持增长势头，超半数成年国
民倾向于数字化的“云阅读”方式。

据介绍，自 1999 年起，由中国
新闻出版研究院组织实施的全国国
民阅读调查已开展十七次。本次调
查从 2019 年 8 月启动，执行样本城
市55个，覆盖我国29个省区市。

调查发现，2019 年，各类数字
化阅读方式（网络在线阅读、手机阅
读、电子阅读器阅读、Pad 阅读等）
接触率均有所增长，为 79.3%，同比

上升 3.1 个百分点。倾向数字化阅
读方式的读者超过半数，倾向纸质
阅读的读者比例下降，而倾向手机
阅读的读者比例上升明显。

据调查，手机和互联网已成为
我国成年国民每天接触媒介的主
体。我国成年国民人均每天手机接
触时长为 100.41分钟，比 2018年的
84.87 分钟增加 15.54 分钟；人均每
天互联网接触时长为66.05分钟，比
2018年的65.12分钟增加0.93分钟。

中国新闻出版研究院院长魏玉
山表示，我国成年国民网上活动行
为中，以阅读新闻、社交和观看视频
为主，娱乐化和碎片化特征明显，深

度图书阅读行为的占比偏低。数字
化阅读的发展，提升了国民综合阅
读率和数字化阅读方式接触率，整
体阅读人群持续增加，但也带来纸
质阅读率增长放缓的新趋势。

数据显示，2019 年，我国成年
国民人均纸质书报刊的阅读时长和
阅读量均有所减少，人均纸质图书
阅读量为 4.65 本，人均每天读书时
间为19.69分钟；日均阅读1小时以
上图书的国民占12.1%。

未成年人的图书阅读率、阅读
量均有所增长。2019年，我国未成
年人图书阅读率为 82.9%，较 2018
年的 80.4%提高了 2.5 个百分点；人

均图书阅读量为 10.36 本，较 2018
年的8.91本增加了1.45本。

专家指出，有声阅读继续较快
增长，是国民阅读新的增长点，移动
有声App平台已成为听书的主要选
择。据统计，2019 年，我国有三成
以上的国民有听书习惯，成年国民
的听书率为 30.3%，同比提高 4.3 个
百分点。

此外，调查还发现，我国城镇居
民不同介质阅读率和阅读量远高于
农村居民，城乡差异明显。2019
年，城镇居民综合阅读率为 86.4%，
较农村居民的 75.2%高 11.2 个百分
点。 据新华社

本报讯 辽沈晚报记者刘臣君
报道 受疫情影响，辽宁芭蕾舞团
不得不取消了去日本等国演出大
型原创芭蕾舞剧《花木兰》的计
划。辽芭转变工作思路，利用未来
两个月的完整时间，给所有演员制
订了系统的训练计划，并准备和国
际知名创作团队合作，推出原创新
古典主义芭蕾舞剧《巴黎圣母院》。

同时辽芭近期已将排演世界
经典芭蕾舞剧《雷蒙达》（选段）的
工作提上日程。

在辽芭的排练厅里，戴着口罩
的演员们已经“复功”一个多月，

“旋转跳跃我不停歇”，大踢腿、小
踢腿、大跳和空转，演员们已经回
到了熟悉的练功节奏。负责排练
的负责人表示，芭蕾舞演员们的肌
肉训练必须持之以恒，一旦懈怠，
就会很难恢复。之前演出多，演员
们系统训练的时间少，接着这个难
得没有巡演的时间段，辽芭将安排
扎扎实实的两个月系统训练。

鉴于辽芭取消了很多国际比
赛和原定的巡演，工作重点便放到
了排练和创作上来。

在辽宁省文化演艺集团（辽宁
省公共文化服务中心）的支持下，
辽宁芭蕾舞团一方面给百姓提供
一个欣赏世界经典的机会、传播推
广高雅艺术，另一方面也是通过剧
目的创排，选拔、锻炼和培养人才。

2020 年是辽宁芭蕾舞团成立
40周年，作为“团庆大戏”，辽芭与
国际知名编导团队合作推出原创
新古典主义芭蕾舞剧《巴黎圣母
院》。

日均“触屏”100分钟
“云阅读”受青睐

“下饭神器”《风味人间2》本周末登场

这回轮到哪个“东北菜”了？
辽宁芭蕾舞团
将推出原创芭蕾舞剧
《巴黎圣母院》


